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В июле ООО «ТД Пенетрон-Пермь» отмечает 15-летие с начала продвижения ма-
териалов системы Пенетрон в Пермском крае. По словам директора компании 
Ольги Тумановой, за этот период, совсем немалый для российских реалий предпри-
нимательства, коллектив многое преодолел и многому научился – главное, сла-
женно трудиться, не сбиваясь с пути. Никогда у дилера холдинга «Пенетрон-Рос-
сия» не возникало сомнений в выборе, и этот выбор – Пенетрон. Пермский период в 
истории Земли миновал 300 миллионов лет назад, сейчас на Западном Урале новый 
Пермский период – период Пенетрона. 

НОВЫЙ 
ПЕРМСКИЙ ПЕРИОД

– Ольга Анатольевна, так как же был сде-
лан этот выбор – Пенетрон как предмет 
столь целеустремленной деятельности?

– Что касается конкретно меня, то знаком-
ство с Пенетроном в 2002 году и стало факти-
чески моим личным бизнес-стартом, старта-
пом. А до той поры у меня была совсем другая 
миссия. Мой муж Михаил Юрьевич был офи-
цером ВВС: на службе – часто в небе. Я же в это 
время успела закончить юридический факуль-
тет Пермского госуниверситета, поработать на 
госслужбе и в сфере образования. Это наряду 
с домашними заботами и рождением детей: у 
нас взрослая дочь и сын-школьник, отличник. 
А тогда, в начале 90-х годов, на дворе была 
совсем другая эпоха. Тогда ведь и армия даже 
оказалась по существу брошенной государ-
ством. Вышло так, что мой муж решил прер-
вать военную карьеру и заняться бизнесом. 

– Да, в ту пору многим пришлось карди-
нально поменять свою деятельность и ме-
сто в жизни. Многие стали торговать. А чем 
занялся Михаил Юрьевич?

– Строительством. Мы были типичными 
представителями своей эпохи, во многом па-
триотами своей страны, несмотря ни на что. 
А коммерция тогда ведь для многих из нас 
ассоциировалась со спекуляцией и вызывала 
неприятие. Это уже с течением времени, под 
действием новых реалий, отношение в обще-
стве будет меняться. Так что была выбрана  
сфера созидательная, а именно строительство. 
И с самого порога нового, 21 века, с 2000 года и 

по сей день Михаил Юрьевич руководит стро-
ительной компанией «Антикор-Шилд». Начи-
нали с антикоррозионной защиты строитель-
ных конструкций, а теперь это уже комплекс 
услуг вплоть до сдачи объектов «под ключ».

– Тогда же и вы получили «новое назначе-
ние»?

– Немного попозже. Сначала надо было «за-
явиться», получить какое-то первое признание 
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на диком, конечно, но все-таки уже рынке стро-
ительных услуг. В жизнь пришла конкуренция. 
В то время холдинг «Пенетрон-Россия» актив-
но формировал дилерскую сеть. Судя по всему, 
«Антикор-Шилд» оказался в зоне внимания, и 
президент холдинга «Пенетрон-Россия» Игорь 
Алексеевич Черноголов предложил «заняться 
Пенетроном», то есть открыть новое направле-
ние – проникающей гидроизоляции. Гидрои-
золяция и антикоррозионная защита – темы 
смежные, взаимодополняющие. А Михаил 
Юрьевич, во многом так же, как и Игорь Алек-
сеевич, – человек увлеченный, с обостренным 
чувством нового, умением осмысленно риско-
вать. Ну а трудности – что трудности? Ими нас 
не испугать!

– И так вы стали заместителем дирек-
тора ООО «Антикор-Шилд» по новому на-
правлению – Пенетрон? И, наверняка, путь 
был тернистым, особенно на первых порах?

– Не скрою, что самая сложная задача – это 
убедить людей. Даже кадровых специалистов 
своего дела. Даже с неотразимыми, казалось 
бы, доводами, как говорится – с фактами в ру-
ках. Ну а поначалу мы ведь и сами были дале-
ко как не гуру в проникающей гидроизоляции. 
Учились, штудировали техрегламенты, кон-
тактировали с коллегами, которые начинали 
раньше нас. Испытывали, во многом сами для 
себя, для собственной «убедительности», ма-
териалы на пробных участках. Провели боль-
шую рекламную кампанию – в печатных СМИ, 
на радио, в Интернете. Около трех лет, навер-

ное, ушло, чтобы убедить некую необходимую 
«критическую массу», что Пенетрон на деле 
именно тот и такой материал, как описан на 
бумаге.

– Запомнились первые серьезные объекты?
– Начинали в основном с загородных до-

мов, коттеджей. Где-то текли подвалы, где-то 
строились бассейны. Прикамье – само слово за 
себя говорит: у нас кругом реки, повсеместно 
грунтовые воды подходят очень близко к по-
верхности. Так что в Пермском крае еще ги-
дроизолировать и гидроизолировать. 

Мы сразу начали вместе с поставкой мате-
риалов предлагать и непосредственно выпол-
нение работ. Это правильно. Двойная степень 
контроля, ведь если будут работать случай-
ные люди, то всегда останутся сомнения в со-
блюдении технологии. Вслед за частниками 
стали обращаться компании – «корпоратив-
ный клиент». Помнится магазин «Гринвич». 
В нем для расширения торговых площадей 
руководство решило использовать полузато-
пленные подвальные помещения. Мы взялись 
за работу – надо было и себе, в том числе, до-
казать, что справимся с этим сложным объек-
том. Справились: магазин и сейчас работает. 
Водозабор на Каме тоже был одним из первых 
сложных объектов. Там тонула насосная стан-
ция, воду постоянно откачивали. Но останав-
ливать водозабор было нельзя, поэтому ра-
ботали в экстремальных условиях. Результат 
всех порадовал: протечек нет. 
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– Получается, что как пришла уверен-
ность и в Пенетроне, и в собственных силах, 
знаниях, опыте, так вы заняли директорскую 
позицию в Торговом доме «Пенетрон-Пермь»?

– Пожалуй, что не совсем так. Потому что 
сомнений в материалах системы Пенетрон, а 
затем и в материалах «Скрепа» у нас никогда не 
возникало – не было для этого причин. А сами 
– да, учились, порой и шишек набивали. Кто за-
нят непосредственно на проведении работ – все 
прошли школу гидроизолировщика. Специали-
сты, связанные с продажами, проходят тренин-
ги. А в общем, развивались вместе с холдингом 
«Пенетрон-Россия» и очень благодарны и при-
знательны сотрудникам «штаба» в Екатерин-
бурге, специалистам компании «Пенетрон-У-
рал». Всегда помогут, каким бы сложным и 
срочным ни был вопрос. Осваивали новые ма-
териалы по мере их появления. А это практи-
чески ежегодно. Вот и сейчас начинаем приме-
нять инъекционные материалы, новые составы 
в семействе «Скрепа».

– Ольга Анатольевна, Прикамье – осо-
бенный по своему «характеру» регион: ма-
шиностроение, лесопереработка, мощная 
нефтехимия. Вот вы говорите о водных ре-
сурсах, а это, в том числе, и гидроэнерге-
тика. На каких объектах  индустрии рабо-
тает Пенетрон?

– Один «Уралкалий» чего стоит. «Уралхим» в 
Березниках, Усольский калийный комбинат – это 
подразделение «Еврохима», «Метафракс»... Или 
взять «Лукойл-Пермнефтеоргсинтез». На всех не 
по одному проекту с применением Пенетрона.

В числе наших заказчиков в разное время 
были, а также, не сомневаюсь, что есть и бу-
дут,  «Мотовилихинские заводы», «Пермские 
моторы», НПО «Искра», Чусовской металлур-
гический, Камкабель, Горнозаводской цемент-
ный завод, Краснокамская фабрика Гознака и 
многие другие. Да, и, конечно же, знаменитые 
наши курорт Усть-Качка, горнолыжный ку-
рорт Губаха. Со многими предприятиями мы в 
постоянном контакте. 

Из гидротехнических объектов – Чусов-
ской водозабор, Воткинская ГЭС, Яйвинская 
ГРЭС, Пермская ГРЭС. Кстати, на Пермской 
ГРЭС мы завершили очень серьезный проект 
буквально в прошлом месяце. Она построена 
в советскую эпоху и должна была стать круп-
нейшей в Советском Союзе тепловой электро-

Чусовской металлургический завод

Пермская ГРЭС

ссылка на фото: http://img-fotki.yandex.ru/get/5406/160644702.102/0_dba78_4d49b97f_XXL.jpg

ссылка на фото: https://www.facebook.com/permgres/photos
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станцией. Однако из шести энергоагрегатов к 
развалу СССР построили только три. Сейчас 
строительство возобновлено и запускается 
четвертый энергоблок. Наша компания вы-
полнила гидроизоляцию на циркуляционной 
насосной, которая будет обслуживать этот 
энергоблок. Это была не простая работа, при-
шлось гидроизолировать бетон, который «до-
жидался» нас с 70-х годов прошлого века. 

– Пермь как столица Прикамья в послед-
нее время занимает в рейтингах очень до-
стойные места в ТОП-10 городов-миллион-
ников. Какие объекты в Перми построены 
или восстановлены с участием вашей компа-
нии и с применением Пенетрона?

– Например, Пермский Оперный театр – 

Чусовской металлургический завод

Пермский Оперный театр
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кстати, в Перми одна из лучших школ рос-
сийского балета. Это новый международный 
аэропорт Пермь, Высшее военное Суворов-
ское училище, Пермская Печатная фабри-
ка Гознака и так далее. Вносим свой вклад, 
чтобы наш город с каждым днем становился 
привлекательней.

– В весеннее половодье Кама подтаплива-
ет знаменитый арт-объект Перми «Счастье 
не за горами». Защитит Пенетрон «Счастье 
не за горами»?   

– Набережная реконструируется, правда, 
хотелось бы, чтобы все шло в более быстром 
темпе. При реконструкции используются ма-
териалы системы Пенетрон. Как дойдет рекон-
струкция до стеллы-надписи «Счастье не за 
горами»,  вероятней всего, тоже потребуется 
Пенетрон.

– Как планируете отметить 15-летие 
компании? 

– Конечно же – в компании! Всем нашим 
дружным коллективом. Наша дружественная 
компания  «Антикор-Шилд» предоставит нам 
в распоряжение небольшой теплоход. У нас 
пользуются общей популярностью такие про-
гулки по Каме. Потом останавливаемся где-ни-
будь в красивом заливе, разбиваем лагерь на 
живописном берегу. И празднуем, а попутно 
наполняемся единением в нашем большом и 
важном общем деле.  

– С наступающим днем рождения, «Пене-
трон-Пермь»!


